

**Dans ce numéro :**

- Biographies -  
Autobiographies -  
Témoignages .....  
..... page 1
- Hémato-oncologie ....  
..... page 1
- Exposition  
professionnelle et  
environnementale .....  
.....page 2
- Politique de santé .....  
.....page 2
- Soins de support.....  
.....page 2

**CONTACT:**

Centre d'Information  
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

documentation@ligue-cancer.net



# Dans la Presse

## BIOGRAPHIES - AUTOBIOGRAPHIES - TEMOIGNAGES

**Cancer du sein : une vie après**, Le Figaro, 17 mai 2010, n°20462, p.14.

**Après un cancer du sein : « je n'arrivais pas à à accepter ce corps qui n'était plus le mien... »**, Maxi, 17 mai 2010, n°20462, pp.62-63.

Ces deux articles traitent de la vie des femmes après un cancer du sein, en s'appuyant sur le témoignage de certaines femmes ayant vécu la maladie, dont des soignantes, telle que Maryse Vaillant.

## HEMATO ONCOLOGIE (LEUCEMIES, LYMPHOMES : NON HODGKINIENS, HODGKINIENS, DE BURKITT, MYELOMES)

**« Faut-il conserver le sang de cordon ombilical à la naissance en prévision d'une maladie dégénérative ? »**, Le Figaro, 17 mai 2010, n°20462, p.13.

L'édition du Figaro du lundi présente un encart santé où sont développés des articles de fond et interrogés des membres de l'Académie de médecine sur divers sujets de santé. Aujourd'hui, le Pr Luc Douay, hématologue, affirme que, si le don bénévole, anonyme et gratuit de sang de cordon ombilical a un indiscutable intérêt thérapeutique dans le cadre d'une greffe allogénique, la conservation autologue est à rejeter. Le Pr Douay s'oppose ainsi aux entreprises commerciales qui proposent, moyennant d'importantes sommes, de stocker indéfiniment le sang de cordon ombilical à des fins personnelles, en quelque sorte « une assurance-vie cellulaire ».

## EXPOSITION PROFESSIONNELLE ET ENVIRONNEMENTALE

**« Le Grenelle des antennes » est au point mort**, La Tribune, 17 mai 2010, p.16.

Il y a un an, le « Grenelle des ondes » était mis en place de manière très médiatique par le chef du gouvernement : les réunions « radiofréquence, environnement et santé » réunissant pouvoirs publics, opérateurs et associations, qui devaient statuer sur le danger pour la santé humaine des ondes électromagnétiques, en particulier celles émises par les antennes de téléphonie mobile et les portables, n'ont dans l'ensemble, après une année, rien apporté de nouveau. Les derniers travaux de la COMOP (Commission opérationnelle) sont en fait stoppés depuis la dernière réunion du 16 avril, suite au départ de l'association Robin des toits des débats. Les conclusions du COMOP, prévues pour avril 2010, sont reportées à l'automne. En attendant, 1804 nouvelles antennes relais ont été installées en 2009 (il y en aurait 50.000 au total en France).

**« Pourquoi l'alcool est une cause majeure de cancers »**, Le Figaro, 17 mai 2010, n°20462, p.13.

L'édition du Figaro du lundi présente un encart santé où sont développés des articles de fond et interrogés des membres de l'Académie de médecine sur divers sujets de santé. Aujourd'hui, le Pr Roger Nordmann, biologiste et spécialiste en santé publique, rappelle pourquoi, même si l'association entre consommation excessive d'alcool et cancers est souvent mal connue, ce dernier est devenu la deuxième cause de cancer évitable, après le tabac.

**Les maladies professionnelles ont fortement augmenté en 2007**, Dépêche APM, 14 mai 2010.

Le bilan des conditions de travail présenté mardi dernier au COCT (Conseil d'orientation des conditions de travail) par le ministre du travail Eric Woerth fait état d'une forte augmentation des maladies professionnelles en 2007, soit 6,3%. Considérant le nombre de cancers professionnels déclarés et reconnus, la hausse est de 7,9%, la grande majorité relevant d'une exposition ancienne à l'amiante pour 87%, suivis d'une exposition aux poussières de bois, puis au benzène puis aux goudrons et extraits de houille. La DGT (Direction générale du travail) rappelle cependant que le nombre exact de cancers professionnels est sûrement sous-évalué, en raison d'un défaut de déclaration en cas de cancers multifactoriels et de la variabilité de la reconnaissance des cancers en fonction des facteurs de risque.

**Etude Interphone : pas de risque accru de cancer avec les portables**, LesEchos.fr, 17 mai 2010, <http://www.lesechos.fr>

**Nouvelles technologies : pas de lien avéré entre téléphone portable et cancer, en dépit des soupçons**, TV5MONDE, 17 mai 2010, <http://www.tv5.org>

**Cancer : le lien avec les téléphones mobiles n'est pas avéré**, Maxisciences, 17 mai 2010, <http://www.maxisciences.fr>

L'étude Interphone, menée dans treize pays, sous l'égide du CIRC (Centre international de recherche sur le cancer), émanation de l'OMS (Organisation mondiale de la santé) vient de rendre ses premiers résultats. Elle révèle un risque de gliome supérieur de 40% et un risque de méningiome supérieur de 15% pour les personnes déclarant une utilisation fréquente et « habituellement du même côté de la tête que la tumeur », mais les chercheurs estiment que « les biais et les erreurs limitent la force des conclusions » et « empêchent d'établir une interprétation causale »: Selon eux, il n'y a pas de risque accru de cancer pour les utilisateurs de téléphone portable, mais ils ne concluent pas qu'il n'y a pas de risque, « car il y a suffisamment de résultats qui suggèrent un risque possible ».

## POLITIQUE DE SANTE

---

**Les chercheurs incités à travailler dans le privé**, Aujourd'hui en France, 17 mai 2010, p.9.

Valérie Pécresse, ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche, reçoit aujourd'hui les membres de la communauté scientifique afin de leur présenter deux outils destinés à leur permettre de mieux concrétiser les résultats de leurs travaux en renforçant leurs relations avec le secteur privé : un « vade-mecum des passerelles public-privé », à diffuser largement dans les universités, qui recense l'ensemble des démarches administratives et pratiques à réaliser, et les « incubateurs publics », qui offrent des aides à la fois financières et techniques.

## SOINS DE SUPPORT

---

**Après un traitement du cancer, le thermalisme fait du bien**, Maxi, 17 mai 2010, n°20462, p.17.

Cet article fait savoir que le centre thermal de La Roche-Posay propose une cure de trois semaines pour traiter les problèmes de peau à la suite d'un traitement anticancéreux : cicatrice, dessèchement, rougeurs, démangeaisons... et dont une étude récente a démontré les réels bénéfices.